
第15回「議員と語ろかい」報告書 

 (福山:№１) 

開催日時 平成27年5月18日（月）曜日 午後7時00分 ～ 8時32分 

開催場所  福沢地区公民館 

参加人数 23人  

出席議員（6）人 平原 志保、阿多 己清、前川原 正人、今吉 歳晴、蔵原 勇、新橋 実 

役割分担（1班） 班 長（前川原 正人） 副班長（平原 志保）記録係（阿多 己清） 

◆は参加者の質問・要望  ◇は議員の回答 

＜意見交換会での主な意見等＞  

◆１ 病気で月に１回、国分生協病院にバスを利用し行っている。ふれあいバスで牧之原まで、牧之

原からは空港バスを利用するが旭通り下車となるため病院まで遠い。バスの接続を良くしてほしい。

路線変更等できないのか。 

◇【議員回答】バス事業者の路線権利というのがあり、陸運局の許可が必要である。公共交通は、民

間を圧迫させるなというのが基本にあり、困難な問題である。 

 

◆２ 少子化が大きな問題だ。各地で婚活などのイベントがなされているが、霧島市はあまり聞かな

い。霧島市の取組みはどうなのか。 

◇【議員回答】民間がしているケースはある。（また、議会だより、池田綱雄議員の一般質問記事を紹

介した。） 

  

◆３ 高齢者や女性を考え、公民館のトイレをウォシュレット付きの洋式便所に改修できないか。 

◇【議員回答】公民館であれば、４割負担であるが共生協働の助成制度もある。とりあえず、公民館

長からの要望書を提出されてもいいのではないかと思う。 

 

◆４ 空き家が多くなっている。強制執行というのもあるようだが、更地にすれば税金が高くなると

聞く。何か改善方法はないのか。 

◇【議員回答】空き家対策はどこも共通する課題で、市全体で3701戸の空き家がある。それらの対策

を含めた条例が６月議会で提案される予定だ。 

  

◆５ この公民館は避難所になっているが、進入路が狭い。幹線道路も含めて整備してほしい。地デ

ジも映らないので、ラジオのほか情報源がない。改善できないか。 

◇【議員回答】県道も一部途中から、そしてこの公民館への進入路も狭いと感じた。まちづくりの計

画書の中でも県道整備が要望されているので、議会からも声をあげていきたい。避難所については、

安心安全課につないでみる。 

 

◆６ 空き家の敷地内の樹木が繁茂している。管理がままならない。法律を改正してでも対策を講じ



てほしい。 

◇【議員回答】空き家対策については、今後、行政が取り組んでいくことになると思う。 

 

◆７ 市道等の草払いをシルバーが行っているが、もう少し上の方まで払うことはできないか。樹が

生茂って離合もできない。何か基準があるのか。 

◇【議員回答】道路はクリーン作戦などもある。個人の財産であるため困難だと思う。大体１ｍ程度

と聞いている。 

◇【議員回答】個人の財産権があり、あまり踏み込めない。公共施設、道路アダプト制度等を活用す

ることもいいと思う。助成制度もある。 

◇【議員回答】市道の草払いにおいて、個人の財産の問題もあるが、あまり迷惑をかけているような

場所については、執行部に現地調査をお願いし、土地所有者と協議をすることも必要かと思う。 

 

◆８ 鹿児島市だったかと思うが、当初予算で、３つの課題が示されている。霧島市は５５１億円の

予算だが、市の課題は何があるのか。 

◇【議員回答】移住定住施策、子育て環境の充実、働く場所の確保、地域経済高揚への対策の４つが

最優先課題とされている。 

 

◆９ 合併して１０年になるがこの地区は高齢化率が大変高くなってきている。議員も少なくなって

いるが、周辺地域の活用策をどのように考えているのか。 

◇【議員回答】ふれあいバスの運行による活用策もある。見直し等については地区からの要望を出し

てほしい。 

◇【議員回答】合併前は議員が１２０人、福山でも１４人いた。合併時は福山も４人いたが、今は１

人だ。広い霧島市となり、各議員の責任が重くなってきている。 

◇【議員回答】集落支援員を配置し、サポート体制ができている。それらを活用してほしい。 

 

◆１０ 合併して１０年。バラ色の人生と思いきや１市１町だけがよく、周りは寂れている。単独で

いた方が良かったのではないかと思う。総合支所も職員は少ないし、どのような考えか。 

◇【議員回答】戻ってきたいと思うようなまちづくりをしなければならない。 

◇【議員回答】地方交付税の減が予想されていたので、単独ではどうだったかと思う。支所の充実は

すべきだと考えている。もっと人と金を入れてやるべきだと思っている。 

◇【議員回答】合併して福山は上水道の整備ができたので良かったと思う。 

◇【議員回答】水の問題については大変良かったと思う。また、国分隼人に集まっているのは、仕事

先が多いからだと思う。 

 

◆１１ 福山の下場の支所には３人でとても寂しい。農業委員会は福山に、観光課は牧園とかに行政

を振り分けたらいいと思う。行政を国分だけに集めないでほしい。コミュニティバス、デマンド交

通などの導入、もっと細かいサービスを、小回りのきく行政をやってほしいが。 

◇【議員回答】デマンド交通については、永水地区と溝辺地区の一部で実施している。 

◇【議員回答】デマンド交通もバス停までは自分で行かなければならない。ふれあいバスについては、



地域の実情を考え、使いやすい交通体系にしていくように議論したい。 

 

◆１２ 高齢化で農地も荒れている。後継者等への農業支援などは何かやっているのか。 

◇【議員回答】青年就農対策事業というのがあり、２７年度予算では１人あたり半年で７５万円ずつ、

年１５０万円の補助を行う。２６年度では１１人が利用している。 

 


